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OPINIÃOCURTAS

ERA SÓ UM SONHO
Tio Flávio

Eu cheguei à cidade de Felixlândia para dar uma pa-
lestra numa terça-feira à noite. As ruas estavam tranquilas
e poucas lojas ainda abertas. O santuário iluminado en-
feitava aquela praça limpa, bem cuidada e bonita, com
várias árvores no entorno.

O evento foi na Casa Paroquial e aos poucos foram
chegando os participantes, recebidos com sorrisos pela
equipe que coordenava o evento, cada um foi tomando
o seu assento.

Após três falas institucionais, comecei a minha pales-
tra. Olhos atentos, risadas em algum momento mais en-
graçado da palestra, agora olhos dispersos em pensa-
mentos provocados pela abordagem da noite.

O tema seria cooperação e solidariedade que, em sua
essência, requer um foco coletivo. Mas como falar sobre
isso, sem antes abordar o indivíduo. 

Como dizia Confúcio: “se o indivíduo vai mal, a família
vai mal; se a família vai mal, a cidade vai mal”.

No encerramento, um cafezinho nos esperava. Como
eu teria que viajar para outra cidade naquela noite mes-
mo, já tratei de comer uns salgadinhos e preparar para
partir. Foi quando uma das organizadoras do evento me
disse que queria apresentar algumas pessoas. Tratava-
se de três mulheres bem gentis e empolgadas. Uma de-
las estava com um uniforme escrito “Transforma em
ação”, cujo nome não me era estranho.

Quando começaram a falar que tinham criado uma
ONG de leitura, mas que tudo havia começado debaixo
das árvores da praça do Santuário, uma completou: Eu
nem conhecia o projeto, passava pela praça e via aque-
le monte de gente lendo, achava que era a catequese.
Só depois que vim descobrir que era um projeto de estí-
mulo à leitura.

Ler é muito chato, ainda pensam desta forma algu-
mas crianças e jovens de hoje em dia. E devem pensar
assim vários adultos que não tiveram boa experiência
com os livros.

Com uma nova linguagem digital, além de jogos, mú-
sicas e redes sociais mais atrativos, eles ficam fixados
nas telas e, quando preciso, fazem suas pesquisas em
sites ou mecanismos de busca. Mas, ler mesmo é uma
dificuldade.

Como todo hábito, as crianças têm que ser apresen-
tadas à leitura não como uma obrigação escolar, mas
como uma viagem, inclusive para destinos diferentes a
cada novo livro e autor explorado. Fazer os jovens lerem
não é tarefa fácil. E despertar o prazer na leitura, aí sim
é sonho, utopia pura.

Gosto muito da frase do Caleb Carr, em “O Alienista”:

ABANDONADOS
Carcaças de veículos continuam sendo deixadas

em vias públicas de São Sebastião do Paraíso. Mais
que poluir o visual da cidade também se tornam
potenciais criadouros de mosquitos aedes aegypti,
transmissores da dengue e outras doenças, pois
acumulam água, ou seja, tudo que o mosquito pre-
cisa para se multiplicar.

REDUÇÃO
A proposta do presidente da Câmara de São

Sebastião do Paraíso, José Luiz das Graças, em
diminuir para nove, o número de vereadores na pró-
xima legislatura, e que teve assinatura de oito vere-
adores (não assinou a vereadora Cidinha Cerize, e
Toninho Picirilo que havia assinado, pediu fosse re-
tirada sua assinatura), poderá ter desdobramentos
com emendas. Há quem defenda ao menos onze
vereadores ou diminuir para sete, conforme propôs
o ex-presidente Lisandro Monteiro.

CORRER O RISCO
Lisandro sinalizou que poderá propor a redução

dos salários de vereadores para o equivalente a dois
salários mínimos. Proposta que na avaliação de al-
guns edis ouvidos por esta coluna, dificilmente será
aprovada. Eles avaliam também que a maioria dos
atuais vereadores devem disputar a reeleição, e em
se diminuindo para “sete cadeiras” significa neces-
sidade de maior número de votos para serem
reeleitos, e não irão querer correr este risco.

ENTREGAS
Depois de fazer entrega para a Polícia Civil de

sala recuperada e equipada no Cemitério da Sau-
dade destinada para necrópsias por médicos
legistas da 4.ª Delegacia Regional de Polícia Civil,
atendimento que além de São Sebastião do Paraí-
so irá se estender para outros municípios, a Prefei-
tura procede a entrega, terça-feira, dia 28 da Esco-
la Municipal Roque Scarano, na Comunidade Rural
Marques. “Será modelo e referência de escola rural
na região, em Minas e no Brasil”, diz o prefeito Mar-
celo Morais. A inauguração está agendada para às
18h30.

PLANO DE CARGOS
Entrou em pauta na Câmara de Paraíso, segun-

da-feira (20), o Novo Plano de Cargos, Carreiras e
Remuneração do Magistério Público Municipal, do
Suporte Pedagógico à Docência e de suporte aos
profissionais do Magistério municipal. Ele reformula
o atual plano, que é datado de 2011. Os vereado-
res ressaltaram que esse é um momento histórico
para a educação, pois atende a uma demanda anti-
ga da categoria. A proposta foi encaminhada para
análise das comissões de Finanças, Justiça e Le-
gislação e de Educação e Saúde.

OUVIDAS
Conforme destaca o secretário municipal de Edu-

cação, Lucas Cândido, a proposta tem por objetivo
a valorização profissional dos servidores municipais
da educação, e todas as categorias foram ouvidas,
e pedidos colocados no papel, e o que era possível
de atender, foi atendido. Segundo ele, todos os ser-
vidores da rede municipal de educação terão algum
ganho. Por exemplo, os auxiliares de secretaria,
secretários escolares e monitores de educação in-
fantil passam a ter direito à promoção. Agora, eles
só têm progressão. Todos os nossos diretores e
coordenadores pedagógicos vão ter direito a 60 dias
de férias, hoje são 35 dias, explica o secretário.

DE VOLTA
O município de São Sebastião do Paraíso que

havia se retirado, deve voltar a fazer parte da AMEG
– Associação dos Municípios do Médio Rio Gran-
de. A justificativa é que houve “evolução institucional”
e ela passa de associação a consórcio e irá ampli-
ar a oferta de serviços, haverá diminuição de cus-
tos na aquisição de bens, equipamentos e serviços
e viabilização de investimentos maiores do que
cada ente (município), poderia viabilizar sozinho.
Projeto de lei enviado à Câmara pela Prefeitura,
solicita autorização de crédito suplementar ao or-
çamento municipal em até R$ 128.127,56 para cus-
tear o contrato de rateio do consórcio.

POR PIX
A partir da próxima terça-feira (28/3) o IPVA –

Imposto sobre a Propriedade de Veículos
Automotores poderá ser pago via PIX, em Minas
Gerais. A Secretaria da Fazenda implementou essa
nova modalidade de pagamento que irá ampliar o
leque de opções disponíveis para proprietários de
veículos. Quem tem conta em qualquer instituição
financeira ou banco digital poderá quita o tributo
acessando o QR Code, gerado no Documento de
Arrecadação Estadual (DAE) emitido pela Secre-
taria da Fazenda.
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F A L E C I M E N T O S
18/03 - Maria Olímpia Pinto R .Pimenta, 92 anos
18/03 - Rosana Aparecida Pedroso, 60 anos
19/03 - José Radi Sobrinho, 91 anos
19/03 - Olival Pereira da Costa, 89 anos
19/03 - Vivian de Souza Volpe, 41 anos
20/03 - Maria Augusta Orbegozo, 95 anos
20/03 - Maria Elza do Nascimento, 91 anos
20/03 - José Aparecido da Silva, 77 anos
20/03 - Geraldo Donizetti Couto, 63 anos
21/03 - Luzia Silveira Morais, 65 anos
21/03 - Gael Antony da Costa Silva, 5 dias
22/03 - Dra. Maria Sônia Souza Azevedo, 73 anos
22/03 - Terezinha de Jesus Pereira, 66 anos
22/03 - Euzébio Ludovico, 76 anos
23/03 - Maria Inez Azevedo Elias, 74 anos
24/03 - Ninfa Silva Menossi, 88 anos
25/03 - Etelvina Custódio da Silva, 99 anos

“Aqueles que são vistos dançando, são considerados
loucos por quem não consegue ouvir a música”, pois foi
desta forma que a Fernanda Mendes viu tudo aconte-
cer.

Quem a ouvia achava que ela era louca, pois levar
leitura, de forma continua, às crianças e adolescentes
da cidade já é coisa de quem não tem muita noção da
realidade que se avizinha.

Mas ela continuou persistindo, a ponto de conseguir
uma casa, do ladinho do Santuário da cidade, que foi
toda reformada e uma arquiteta, que entendeu bem a
ideia, deu vida a um espaço físico que não se explica
facilmente. Na verdade, a arquiteta materializou a vida
que por ali transita. E haja vida.

Ambientes de estudos, de leitura, a propria bibliote-
ca, um espaço para contação de história e para jogos
como o “soletrando”, espaço para ficar confortavelmen-
te sentado, lendo. E muito mais atividades. As cercas
são de madeira, que permitem que a casa não pareça
isolada de quem passa pela rua, mas a esquina é privile-
giada, pois no lugar de muro, um vidro que quebra a
distância visual.

Quando as três jovens me chamaram para conhecer
o espaço, após a palestra, eu disse que meu tempo es-
tava bem corrido, mas que voltaria outro dia –dia este
que nem sei se acontecerá. Elas insistiram, perguntei ao
Luiz, que gentilmente me conduziu para as palestras por
dois dias, se havia algum problema. Ele não só concor-
dou, como foi junto conhecer o local e tirar várias fotos.

Eu ainda estou encantado, não só com a beleza do
espaço físico, mas com a alegria de quem faz aquilo tudo
acontecer, com os sonhos de novos projetos e a felicida-
de que não estava só no rosto daquelas mulheres, mas
palpável em cada canto daquela casa, em cada livro que
sai da estante.

Numa foto em seu perfil nas redes sociais, pude ver
que o Transforma em ação desperta o interesse de adul-
tos que nunca leram um livro sequer e vão lá, curiosa-
mente descobrir o que estavam perdendo até então.

Entrei no carro quase dez da noite, deixando
Felixlândia com uma alegria sem igual, de ter aceitado o
convite, de ter visto as fotos dos eventos, de ter percor-
rido cada espaço e de ter conhecido gente que prova
para todos nós que nada é, foi ou será fácil, mas que
começar é uma sábia decisão no que diz respeito a pro-
jetos que ligam educação, esperança e amor.

Conheça mais pelo Instagram @transformaemacao
mg e pelo site transformaemacao.com.br

*Palestrante, professor e criador do
movimento voluntário Tio Flávio Cultural

(Hoje em Dia 24/03/2023)

Bezerra de Menezes

Quando o Evangelho é
muito discutido, a sua vivência
faz-se tarde demais.

Agora, hoje é o momento
exato de nossa rendição.

Não há mais tempo solar
para elegermos condutas que
a Doutrina da Verdade já nos
delineou desde há mais de um
século.

Jesus espera-nos paciente,
misericordiosamente.

A Humanidade, nossa fa-
mília por extensão do Amor de
Nosso Pai, necessita de nos-
so carinho neste momento, e
não depois.

Não nos permitamos arre-
pender pelas ações de abne-
gação e renúncia em favor da
iluminação terrestre em assu-
mindo um compromisso co-
nosco nesse trabalho de luta
e transformação, de modo a

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
"Paz no coração!

apressar-lhe o conteúdo vibra-
tório.

Então, no futuro, cada qual
ofereça o que estiver ao seu
alcance, e se a sua for a dádi-
va do tamanho do grão de
mostarda, com certeza rever-
decerá o deserto dos corações
humanos.

Nunca deixemos de perse-
verar nos objetivos elevados.

O fruto que não se apre-
senta hoje surgirá no momen-
to oportuno para a ceifa de
luz.

Desta forma, alegrai-
vos, mesmo dentro dos limi-
tes e possibilidades da evo-
lução.

O Senhor está conosco e
marcha à frente.

Carinho especial do servi-
dor de sempre,

Bezerra.
PSICOGRAFIA DO MÉDIUM

DIVALDO FRANCO

GONÇALVES SALLES S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
CNPJ nº 61.365.557/0001-10

NIRE 313.00000.13-3

Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária
e Extraordinária e Aviso aos Acionistas

Ficam convocados os senhores acionistas para a
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária da GONÇALVES
SALLES S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO, inscrita no CNPJ sob o
nº 61.365.557/0001-10, com sede localizada na Cidade de São
Sebastião do Paraíso, Estado de Minas Gerais, na Avenida
Wenceslau Braz, 36, bairro Mocoquinha, CEP 37.950-000
(“Companhia”), realizar-se no dia 25 de abril de 2023, às 10:00
horas, na sede da Companhia, para deliberarem sobre a
seguinte ordem do dia:

Em assembleia geral ordinária:
1. tomada das contas dos administradores, exame,

discussão e votação das Demonstrações Financeiras
referentes ao exercício social encerrado em 31 de dezembro
de 2022; e

2. destinação do resultado do exercício encerrado em 31
de dezembro de 2022.

Em assembleia geral extraordinária:
3. novo aumento do capital social da Companhia, mediante

a emissão de ações a serem subscritas e integralizadas por
acionistas da Companhia que exerceram o direito de preferência
com relação ao aumento de capital social da Companhia
aprovado na Assembleia Geral Extraordinária realizada em 31
de dezembro de 2022.

Encontram-se à disposição dos senhores acionistas, na
sede da Companhia, os documentos a que se refere o artigo
133 da Lei 6.404/76 referentes ao exercício social encerrado
em 31 de dezembro de 2022, bem como os demais documentos
pertinentes às matérias constantes da ordem do dia.

Os acionistas presentes à Assembleia deverão provar sua
condição na forma prevista no Art. 126 da Lei das S.A.

São Sebastião do Paraíso, 25 de março de 2023.

Geraldo Alvarenga Resende Filho – Diretor Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000010/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso XVII, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000010/2023,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEOS E PRES-
TAÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO
PREVENTIVA -2º REVISÃO DOS 20000 KMS DA VAN IVECO DE
PLACA  RUP-3J 59 A SERVIÇO DO SETOR DE EDUCAÇÃO DO
MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à
empresa    RODONAVES CAMINHOES COMERCIO E SERVICOS LTDA
CNPJ nº   10.337.197/0001-02 pelo valor  de R$ 1542,00   (um mil qui-
nhentos e quarenta e dois reais) Itamogi,  22  de março de 2023 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal
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Reprodução

MÊS DAS MULHERES:
A trajetória do empreendedorismo

feminino na sucessão familiar
A mulher moderna pas-

sou a escolher quais papéis
quer desempenhar. De mãe,
esposa, empresária, líder.
Atualmente o protagonismo
feminino é muito discutido,
mas em uma sociedade ain-
da machista, é comum pen-
sarmos em homens para as-
sumir cargos de comandos.

Garantir a sucessão e
continuidade dos negócios é
o grande desafio das mulhe-
res empreendedoras. Elisa
Tonin, vice-presidente do
Grupo Tonin, que está pres-
tes a ocupar o cargo maior
na empresa, sendo um
exemplo de liderança femi-
nina, relata que seu contato
profissional com os negóci-
os da família começou mui-
to cedo, quando o seu pai,
Luiz Antônio Tonin, fez o
primeiro plano de estágio
para as filhas. Nesta época,
ela tinha apenas 12 anos e
sua irmã mais velha 14. “Co-
locamos a mão na massa,
passamos por todos os se-
tores da empresa, fazendo
de tudo. Todas as minhas fé-
rias escolares, até os 17
anos, foram dentro dos su-
permercados’’, conta.

fios são encontrados pelo ca-
minho. ‘’O maior desafio, na
minha visão, são todas as
capas que a mulher maravi-
lha tem que carregar. A ne-
cessidade de balancear o
tempo que você divide em
todas as funções da vida,
como: cuidar da casa, mari-
do, filhos e ainda ter tempo
para cuidar de você, é uma
batalha árdua. Compartilho
do pensamento que não pre-
cisa ser perfeito em tudo,
mas precisa fazer tudo bem
feito.’’

Mulheres são fonte de
inspiração. Para Elisa, a
mudança depende da atitu-
de de cada uma. ‘’Para o
final dessa entrevista deixo
uma mensagem para todas
as mulheres: não deixem
que ninguém as defina.
Faça o que acharem que é
certo fazer. A mudança de-
pende e está em nós! O que
a gente se dispõe a fazer,
conseguimos. Me predispo-
nho a fazer o meu melhor a
cada dia e vou à luta. Mu-
lheres, assumam suas for-
ças e realizem seus sonhos’’
finaliza.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Na série MARÇO, O MÊS MAIS FEMININO DO ANO homenagearemos ilustres figuras apresentando matérias durante todo esse mês.
Hoje, divulgamos a terceira história com a entrevista de Elisa Tonin Alvarenga, vice-presidente do Grupo Tonin.

O impasse maior da suces-
são ocorre quando o sonho do
gestor não é o mesmo sonho
de quem vai assumir a admi-
nistração, mas e se o sonho
do pai for o mesmo sonho da
herdeira? Indagada sobre
como os negócios começaram
a ser parte de sua vida, Elisa
não pensou duas vezes em
responder que ela nasceu
dentro do empreendedoris-
mo. “Meu pai sempre deixou
claro que a empresa não era
cabide de emprego. Passei
por todos os departamentos
para identificar os que tinha
mais afinidade. Eu tinha que
conquistar o meu lugar. E
com muito respeito, conse-
gui,’’ disse.

As mulheres ficaram du-
rante muitos anos relegadas
ao papel de mãe e esposa. A
partir da década de 60 inicia-
ram um processo de luta por
igualdade de direitos, permi-
tindo a consolidação da ima-
gem de profissionais compe-
tentes, e com qualidades tais
que garantam o gerencia-
mento eficaz de organiza-
ções de diversos perfis. Suas
conquistas aconteceram por
meio de um processo longo

e lento que se estende até os
dias atuais. Contudo, o apa-
recimento da presença femi-
nina na sucessão de uma or-
ganização de natureza fami-
liar é algo recente. ‘’Brinco
que meu pai não teve a op-
ção de ser machista. Com
quatro filhas e todas atuan-

tes na empresa, vejo ele
como um visionário. Nunca
importou escolhas pessoais
ou o sexo, e sim, o desem-
penho no que se dispõe a
fazer da melhor maneira pos-
sível. Somos uma família e
não só a família Tonin, uma
grande família mesmo, com

todos que fazem parte da
nossa história. Nosso propó-
sito é sermos melhores a
cada dia’’ ressalta.

Acreditar no potencial e
na capacidade da mulher no
processo de sucessão famili-
ar é o fator mais importante,
e mesmo assim, muitos desa-

Elisa Tonin Alvarenga, vice-presidente do Grupo Tonin
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A Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer realizou nes-
sa semana reunião para deba-
ter sobre a Taça Paraíso de
Futebol Amador 2023. Ao todo,
31 equipes se inscreveram
para a competição, sendo 16
na série A e 15 na série B. 

Durante a reunião, foram
sorteados os grupos referentes
às duas séries, com dois gru-
pos na série A e 2 grupos na
série B. O atual campeão da
Taça Paraíso de Futebol Ama-
dor, Paraíso Lanche, cabece-

Sorteio define jogos da Taça Paraíso
de Futebol Amador 2023

ará o grupo A da série A, en-
quanto o atual campeão da sé-
rie B, Mocoquinha, liderará a
chave do grupo A da série B.

Estiveram presentes na
reunião o prefeito Marcelo
Morais, o vice-prefeito, Daniel
Tales, o secretário de Espor-
tes e Lazer, Daniel Naves,
além de organizadores do
evento. Durante o encontro,
ficou definido que os jogos te-
rão início em meados de abril,
com previsão de término no
início de agosto.

A Taça Paraíso é um even-
to que reúne esporte e lazer
em um ambiente muito bem
organizado, e a edição de 2023
promete ser a melhor de to-
dos os tempos. A competição
desperta o interesse de mui-
tos moradores da cidade, que
se reúnem para torcer por
seus times favoritos e viven-
ciar momentos de alegria e
emoção.

Além disso, a Taça Paraiso

de Futebol Amador é uma
oportunidade para os jogado-
res locais mostrarem seu ta-
lento e para a cidade promo-
ver o esporte, incentivando a
prática de atividades físicas e
o convívio social. “Sem dúvi-
da, essa competição é um
grande evento para a cidade
de São Sebastião do Paraíso
e para todos os amantes do
futebol amador”, finaliza
Daniel Naves.

FOTOS: Prefeitura Municipal

O 18.º Campeonato de
Masters 50 terá sua partida
decisiva neste sábado (25)
às 15h30 no Estádio Comen-
dador João Alves, quando
serão conhecidas as equipes
campeã e vice, entre Asso-
ciação Atlética Paraisense e
Caram, de Passos, em dis-
puta ao Troféu Zé Macedo,
em homenagem ao despor-
tista que atuou em equipes
de São Sebastião do Paraí-
so e outras regiões como
massagista, e também orien-
tou equipes infantis e juve-
nis.

O campeonato teve iní-
cio no dia 5 de novembro do
ano passado com a partici-
pação das equipes Associa-
ção Atlética Paraisense, Ana
Terra, Tequila Vila Arminda,

União Jacuí, Prefeitura de
São João Batista do Glória,
Veteranos de Pratápolis, In-
dependente de Carmo do
Rio Claro, Caran de Passos,
Veteranos de Altinópolis e
Veteranos Aquinense.

Organizado por José Ro-
berto Gonçalves, o evento
segundo ele “é um encontro
de grandes amigos, uma fa-
mília que ama o futebol e se
reúne para bons momen-
tos”. Ele agradece às equi-
pes participantes, público que
compareceu aos jogos e
apoiadores.

Para a final entre Asso-
ciação Atlética Parai-sense
e Caram, neste sábado, o
organizador explica que o in-
gresso será um quilo de ali-
mento não perecível.

AAP e Caram
fazem  a  final do
18.º Campeonato

de Masters
50 neste sábado
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Por Vitor Abdala

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

Policiais civis apreende-
ram nesta sexta-feira (24)
um adolescente que plane-
java fazer um atentado con-
tra alunos e professores de
uma escola localizada no
centro da cidade do Rio de

Polícia apreende adolescente que
planejava ataque à escola no Rio

publicou vídeos sobre o as-
sunto na internet.

As investigações sobre o
ataque, coordenadas pela
Delegacia de Proteção à
Criança e ao Adolescente
(DPCA) do Rio, tiveram a
colaboração da Polícia Fede-
ral, da Interpol e da Secre-
taria Estadual de Educação
do Rio de Janeiro.

Janeiro. Segundo a Polícia
Civil, o ataque estava plane-
jado para 20 de abril, data
que marcaria os 24 anos do
massacre em um colégio de
Columbine, nos Estados
Unidos.

Ainda de acordo com a
Polícia Civil, o adolescente
divulgava informações sobre
o ataque na internet e fazia

apologia ao nazismo. Manda-
dos de busca e apreensão
foram cumpridos na casa do
suspeito, que acabou sendo
apreendido em uma rua do
centro.

A Operação Liberatio
também cumpriu um manda-
do de busca e apreensão na
casa de outro adolescente,
em Realengo, que também

Jovem divulgava informações pela internet e fazia apologia ao nazismo

A sala onde serão feitos
trabalhos de necropsia por
legistas da 4.ª Delegacia Re-
gional de Polícia Civil em
São Sebastião do Paraíso, foi
entregue na manhã desta
sexta-feira (24/3) pela Pre-
feitura à Polícia Civil. Re-
formada e adaptada no Ce-
mitério da Saudade, também
atenderá demandas dos de-
mais municípios que inte-
gram a DRPC.

O prefeito Marcelo Morais
ressaltou tratar-se de momen-
to muito especial, “porque não
queremos pessoas sofrendo
como ocorreu. Fizemos uma
força tarefa com servidores
da Prefeitura que agiram rá-
pido, e várias pessoas que aju-
daram transformar esta sala,
que estava abandonada, em
ambiente para necrópsias onde
profissionais possam trabalhar.
É momento especial para to-
dos os envolvidos para che-
garmos ao ponto que chega-
mos hoje”.

A Prefeitura inicialmente
fez o trabalho burocrático de
buscar a viabilidade dos mé-
dicos legistas junto à Polícia
Civil, e tivemos apoio de vá-
rias pessoas, de vereadores
e do deputado Antonio Carlos
Arantes, disse o prefeito. “Fi-
zemos um trabalho mais de
bastidores e quando a gente
recebeu os médicos legistas,
preparamos o ambiente para
que pudessem trabalhar.
Hoje entregamos de forma
oficial a sala de necrópsia à

Polícia Civil do Estado de
Minas Gerais para que pos-
sam fazer trabalho que há
mais de dez anos foi tirado
da cidade. Conseguimos re-
solver mais um problema crô-
nico, de encaminhamentos
para outras cidades” disse o
prefeito.

O delegado regional Tiago
Bordini ponderou ser “mo-
mento importante não apenas
para a Polícia Civil, como para
toda a população a existência
de uma sala para necrópsia
em São Sebastião do Paraíso,
uma vez que todos os corpos
que necessitarem, serão peri-
ciados aqui. O entrosamento,
e agilidade também é maior,
não sendo necessário se es-
perar às vezes até mais de
doze horas para se encami-
nhar corpos para outras cida-
des. Facilita em todos os as-
pectos.

“Ha cerca de 10 anos, ou
um pouco mais, a Polícia Civil
em São Sebastião do Paraíso
não contava com médicos
legistas lotados. Exames que
são atribuição deles eram fei-
tos em Passos, tendo se des-
locado também para Formiga,
Guaxupé, Alfenas, o que ge-
rava transtorno muito grande,
tanto para familiares de quem
havia falecido, como para o
chefe do poder público muni-
cipal e para a Polícia Civil, que
ficava nesta situação compli-
cada. É nossa obrigação de
fazer, mas não conseguíamos
prestar o serviço de forma

satisfatória aqui em Paraíso”,
afirmou.

A utilização deste espaço
por médicos legistas não se
restringe a São Sebastião do
Paraíso, mas todas a cidades
da Delegacia Regional, Mon-
te Santo de Minas, Itamogi,
Arceburgo, Jacuí, Fortaleza
de Minas, São Tomás de
Aquino. Todos os exames le-
gais serão feitos aqui em Pa-
raíso, complementou Tiago
Bordini.

O presidente da Câmara
Municipal, José Luiz das Gra-
ças, agradeceu ao prefeito
Marcelo Morais, ao delegado
regional Tiago Bordini e ao
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes pela disponibi-
lização do IML no município.

“Não posso deixar de agrade-
cer também a todos os verea-
dores que sempre cobraram
por isso. Em 2019, estive em
Belo Horizonte com o então
vereador Marcelo Morais e
fomos informados que o Mu-
nicípio precisa ter interesse
para instalar o IML. Quando
o prefeito assumiu, ele conti-
nuou com essa responsabili-
dade; agradeço a todos pelo
empenho e aos vereadores
que sempre dão condições à
Prefeitura para executar seu
trabalho”, disse.

“Quando aqui chegamos
não havia condições de ser
feito qualquer tipo de necró-
psia. Havia também o proble-
ma da falta de auxiliares de
necrópsia, porque não mais

existe esta carreira nos qua-
dros do Estado. O prefeito fi-
cou sensibilizado com a situa-
ção, porque realmente a gen-
te não consegue fazer a
necropsia sem um auxiliar, e
conseguimos trazer auxiliares
experientes para nos dar su-
porte. Somos em três legistas
e estamos empenhados em
fazer o melhor possível. Além
das necrópsias também faze-
mos atendimentos de exames
de corpo de delito, violência
sexual, presidiários para ad-
missão ao presídio. Casos de
lesões corporais estamos fa-
zendo no Ambulatório da Se-
cretaria municipal de Saúde”,
disse a médica legista Mari-
ana Mourão Quintão Silva.
Também fazem parte da equi-

pe os legistas Ricardo Felipe
Lima Andrade Valadares e
Diana Carvalho Nóbrega.

“Estamos felizes por mais
uma conquista”, afirmou Bru-
no Lemos, assessor parlamen-
tar do deputado Antonio Carlos
Arantes. “O que sonha junto,
se torna realidade, prefeito,
vereadores, deputado Arantes,
Polícia Civil, Governo do Es-
tado é mais uma conquista
dessa união”, enfatiza.

À inauguração estiveram
presentes o secretário muni-
cipal de Segurança Pública,
João Paulo Alves Bueno, re-
presentantes da Câmara Mu-
nicipal, Polícia Militar, Polícia
Civil, Corpo de Bombeiros TG
04.025, funcionários munici-
pais e imprensa.

Dois homens que faziam
uso de bebida alcoólica no Jar-
dim Rosentina em São Sebas-
tião do Paraíso na manhã de
quinta-feira (23/3) se desen-
tenderam e houve tentativa de
homicídio, com um deles feri-
do com golpe de faca. O
agressor tentou fugir, mas foi
preso pela Polícia Militar.

A polícia foi acionada por
volta das 11h00. A vítima, 62
anos, explicou que fazia uso

Por Ralph Diniz

Um homem foi preso
pela Polícia Militar enquan-
to buscava drogas em São
Sebastião do Paraíso para
revendê-las no município de
Itamogi. O suspeito foi sur-
preendido em uma rua no
bairro Mocoquinha na noite
de quinta-feira, 23.

Segundo informações, o
43º Batalhão de Polícia Mi-
litar recebeu uma denúncia
anônima de tráfico de dro-
gas no referido bairro. Di-
ante do relato, uma equipe
se deslocou até o endereço
informado e se deparou
com o suspeito, de 27 anos,
dentro de um veículo. Ele
foi abordado e não resistiu.

Durante buscas pelo in-
terior do carro, os policiais

PM de Paraíso encontrou maconha, cocaína
e crack dentro do veículo do suspeito

Homem é preso
ao buscar drogas
para vender em

Itamogi

encontraram uma bolsa con-
tendo 17 porções de maco-
nha, 130 gramas de cocaína
divididas em duas porções e
duas porções de crack. Du-
rante a abordagem, o sus-
peito confirmou que veio de
Itamogi para buscar as dro-
gas, que seriam traficadas
naquela cidade.

Diante dos fatos, o ho-
mem foi preso em flagran-
te delito e levado até a De-
legacia Regional de Polícia
Civil em São Sebastião do
Paraíso, onde o crime foi
registrado. Além das dro-
gas, um aparelho celular e
R$124 em espécie foram
apreendidos pelos militares.
Em seguida, o suspeito, que
não possui antecedentes cri-
minais, foi conduzido ao pre-
sídio local.

Drogas recebidas em Paraíso seriam
comercializadas em cidade vizinha

de bebida alcoólica no interior
de uma casa abandonada, de
repente, sem motivos, o
agressor apanhou a faca e lhe
desferiu um golpe na região do
tórax. Assustado com a quan-
tidade de sangue que saía, dis-
se que correu em direção à
rua, sendo socorrido por uma
vizinha, que acionou o SAMU
e a Polícia Militar.

A vizinha que reside em
frente ao local dos fatos con-

tou que estava sentada na cal-
çada quando presenciou a víti-
ma saindo da casa abandona-
da, tentando tampar o local do
ferimento com as mãos, e pe-
dia por socorro. “O sangue jor-
rava e fiz pressão para estan-
car, ao mesmo tempo em que
acionei o SAMU”, afirmou.

Ao perceber a presença
policial o suspeito, 44 anos,
tentou evadir-se pelos fundos
da casa abandonada, mas foi

perseguido e preso em fla-
grante. Negou a prática do
crime, e que estaria dormin-
do, momentos antes do fato.

A vítima foi conduzida
para o setor de Emergências
da Santa Casa. Seu estado de
saúde não foi informado.

Perito técnico da Polícia
Civil esteve no local e proce-
deu levantamentos, sendo
apreendida arma branca utili-
zada no crime.

Sala de necrópsia do IML inaugurada em
Paraíso vai atender municípios na região

Helana/ASSCAM

Homens faziam uso de bebida, se
desentendem e um é ferido a golpe de faca
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Entretanto
Renato Zupo *

NÃO É FAKE
Estive com uma pessoa recém liberta pelo Ministro Ale-

xandre de Moraes e que permanecera presa por mais de
cinquenta dias em virtude dos atos de 8 de janeiro. Foi um
encontro informal. A pessoa egressa do presídio da Papuda, e
não de prisão especial e apesar de ser formada em curso su-
perior, me contou que não pode tirar passaporte, vai usar
tornozeleira eletrônica por um bom tempo e está proibida de
ter acesso ou frequentar redes sociais ou se comunicar com
os demais indiciados pelo mesmo suposto delito. Ou seja, está
proibida de se manifestar e de se associar ou trocar ideias
sobre os fatos os quais é acusada. Lei do silêncio e mordaça,
segundo ela. E me contou peculiaridades sobre sua prisão:
durante um dia ou dois ficaram todos juntos, homens e mu-
lheres, e crianças e idosos, na Polícia Federal, até serem trans-
feridos para a penitenciária da Papuda. Crianças foram mantidas
em cativeiro até providências do Conselho Tutelar e depois
afastadas temporariamente de seus pais. Esta informante viu
dois idosos passando mal e sendo acudidos por bombeiros,
com desfibrilador, mas sem muito empenho. Faziam “corpo
mole”, segundo ela, e não viu médicos por lá. Acredita que
alguém morreu preso, foi o que se disse pouco tempo depois,
na Papuda, mas isso a pessoa não tem certeza – o que lhe dá
enorme credibilidade. Testemunhas certas de tudo geralmen-
te mentem.

O MAIS ASSUSTADOR
Indaguei se a pessoa, egressa da prisão preventiva decre-

tada pelo Supremo Ministro Alex, estivera no quebra-quebra
da Praça dos Três Poderes. A negativa foi peremptória. Esta-
va aquartelada defronte às forças armadas esperando alguma
reação e nada quebrara. Narrou-me que foram presos da ma-
neira mais inusitada, com policiais federais cedendo ônibus
para, segundo eles, fazerem “triagem”. A “triagem” acabou
com todos presos. Curioso que era o mesmo artifício utiliza-
do por nazistas para convencerem judeus a embarcarem para
campos de extermínio, guardadas as devidas proporções his-
tóricas. Repito que apenas reporto as falas de uma pessoa
egressa da justiça após cometer o inominável crime de per-
manecer acampada defronte a um quartel pedindo a interven-
ção das forças armadas para impedir a posse e o exercício de
um governante que considera ilegítimo. Já se disse que a coi-
sa mais difícil do mundo é a caracterização de um crime po-
lítico – dependerá sempre da versão do lado vencedor. Con-
forme este lado, este ou aquele player será um herói de guerra
ou um terrorista. Foi mais ou menos isso que o iluminista e
revolucionário francês Georges Danton, que era também ad-
vogado, falou pouco tempo antes de ser guilhotinado. A
truculência muda conforme os tempos, mas permanece emu-
decendo seus adversários pelo medo.

A PROPÓSITO DE PRESENTES
Vou me lembrar aqui de um pensamento do Ministro Ricardo

Lewandowski, hoje prestes a se aposentar do STF e da vida
pública e que, instado a decidir sobre a licitude das provas
obtidas em decorrência do grampo clandestino de mensagens
entre juiz e promotores da Lava Jato, frisou bem ao decidir: a
prova era ilícita, entretanto não seria possível ignorar a troca
de mensagens, que estava lá para todos os brasileiros verem e
sentirem, entre Moro orientando aos procuradores que acu-
savam Lula, Dilma e o PT. Ou seja, o fato poderia não ser
processualmente relevante, mas seu conteúdo político e in-
formativo degeneravam tanto a Lava Jato que tornavam Sér-
gio Moro primeiro incompetente, depois suspeito quanto ao
teor de suas decisões contra os réus daquela megaoperação
interminável e que só gerou estardalhaço. Pois bem. A conde-
nação de Lula pode ter sido ilícita, proveniente de um proces-
so viciado decidido por juiz incompetente e tudo mais daquilo
que todos sabemos e conhecemos das mídias e portais de
notícias. No entanto, e lembrando Lewandowski, os pedalinhos
com os nomes dos netos de Lula continuam no sítio de Atibaia,
as visitas frequentes àquele paradisíaco local continuam do-
cumentadas em imagens de câmeras de segurança, e sobretu-
do a sala de presentes governamentais ganhos por Lula en-
quanto presidente da República continua registrada em fotos,
prosa e verso. Ou seja, a prova é ilícita, mas os fatos são
incontroversos. Lula não devolvia presentes que recebeu en-
quanto presidente da República, e não me parece que deveria
devolver mesmo – mas ninguém o criticava. Há uma forte
tendência humana, e não somente dos profissionais de im-
prensa, de perdoar os erros de quem lhes é simpático, guar-
dando sua crítica impiedosa para os mesmos erros perpetra-
dos por seus adversários políticos e ideológicos. E a diferen-
ça político-ideológica depende somente das bandeiras que, aqui
e acolá, se defende ou se ataca. Se a bandeira for bonitinha, se
perdoa tudo. Nelson Mandela compunha um grupo terrorista
armado que detonava bombas na África do Sul, buscando com-
bater o regime racista do Apartheid. Os fins justificaram os
meios para todo mundo, a tal ponto que ninguém menciona a
estes motivos da prisão de Mandela. Desinformação é isso.

O DITO PELO NÃO DITO
“O historiador e o poeta não se distinguem um do outro

pelo fato de o primeiro escrever em prosa e o segundo em
verso. Diferem entre si, porque um escreveu o que aconte-
ceu e o outro o que poderia ter acontecido”. (Aristóteles,
filósofo grego).

Campanha de vacinação
canina polivalente, que visa
proteger os animais contra
diversas doenças graves foi
iniciada pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso na
manhã de sexta-feira (24).
Haverá vacinação também
neste sábado (25), das 8h às
14h, na praça Inês Ferreira
Marcolini, atrás da Prefeitu-
ra.

A vacinação canina é
uma das medidas mais efi-
cazes para proteger os ani-
mais de estimação contra
doenças graves, algumas das
quais podem até mesmo le-
var à morte. A vacina poliva-
lente, também conhecida
como V8, é uma das opções

Vacinação em cães será feita em
Paraíso neste sábado até às 14 horas

deve ser maior de 18 anos e
apresentar um documento de
identidade válido. Além dis-
so, é obrigatório o uso de
máscaras para proteção con-
tra a Co-vid-19. Cães com
mais de 45 dias de idade já
podem receber a vacina poli-
valente, que é aplicada por
um veterinário capacitado.

No entanto, alguns cães
não podem ser vacinados,
como é o caso de cadelas
prenhas ou amamentando,
cães debilitados ou em tra-
tamento com antibióticos e/
ou antiinflamatórios. Esses
casos devem ser avaliados
individualmente pelo veteri-
nário responsável.

(Secom Pref. SSP)

mais completas disponíveis no
mercado, oferecendo proteção
contra uma série de doenças

comuns em cães.
Para participar da campa-

nha, o acompanhante do cão

SECOM PREF.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários fatores propagam
ou proliferam a manifestação
do mosquito Aedes Aegypti, o
principal transmissor da den-
gue, zika vírus e chikungunya
para o ser humano. A popula-
ção tem sim informações mais
do que precisa, para comba-
ter a proliferação de focos
criadores deste terrível e mor-
tal mosquito dentro de suas
casas e terrenos vagos. En-
tão não pode de maneira al-
guma deixar recipientes que
acumulem água de chuva não
só nos quintais e terrenos va-
gos, mas também em vias pú-
blicas.

Percorrendo várias vias

Carcaças de veículos continuam
abandonadas em vias públicas

Autoridades responsá-
veis pela limpeza pública,
Sanitária e Zoonoses, têm
que agir em conjunto com a
GCM e Polícia Militar e ur-
gentemente retirar estas car-
caças de veículos velhos
abandonados nas vias públi-
cas da cidade.

Populares preocupados
com o aumento de casos de
dengue em Paraíso, solicitam
que a fiscalização referente ao
combate a proliferação do
mosquito da dengue, verifique
nas ruas Joaquim Brandt, no
Jardim Planalto e Angelo
Mantovani, no Sta. Tereza, e
vão encontrar capota e car-
caça velha de veículos aban-
donadas.

públicas dentro do perímetro
urbano de São Sebastião do
Paraíso, encontra-se carcaças
de veículos abandonadas, que

além de provocarem um pés-
simo visual, podem sim, ser
também foco criadores do
mosquito Aedes Aegypti.

Carcaças de veículos abandonados em
vias públicas ou terrenos vagos podem ser
focos de mosquito transmissor da dengue

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS

COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em São Sebastião do Pa-
raíso está acontecendo e
com muita frequência, recla-
mações sobre limpeza, con-
servação e segurança de pra-
ças e jardins que pertencem
ao patrimônio público muni-
cipal, ou seja, da Prefeitura.

Dias atrás houve reclama-
ção sobre as praças Nossa Sra.
Aparecida, São José, Co-
mendador João Alves (Fonte
Luminosa) e agora referente a
Praça Comendador José Honó-
rio, a chamada Praça da Ma-
triz, bem no Centro da cidade.

A procedente reclamação
de moradores e frequentado-
res da Praça da Matriz é so-
bre a presença constante de
pessoas em situação de rua,
que em vez de ir procurar um

Praça Com. José Honório merece receber
melhores cuidados pelo poder público

necessário e conceda ajuda na
questão de moradia, alimenta-
ção e trabalho.

Com certeza deve haver
entre os que necessitam de
ajuda, os aproveitadores e tal-
vez pessoas com passagem na
polícia e foragidos da justiça,
alertam. Reclamantes tam-
bém pedem a presença cons-
tante de Guardas Municipais,
que anteriormente fiscaliza-
vam e prestavam ali serviços
necessários de proteção, pre-
servação e de segurança, vinte
e quatro horas.

A Praça Comendador José
Honório sempre foi um car-
tão de visitas, e atualmente
aquele centenário espaço pú-
blico de lazer e confraterniza-
ção, está merecendo receber
maiores cuidados do poder
público municipal.

banheiro público ou de um es-
tabelecimento comercial para
fazerem suas necessidades
fisiológicas, estão fazendo
dentro da praça. Um dos de-

nunciantes sugere que o Ser-
viço de Ação Social do muni-
cípio cadastre estas pessoas
que precisam de ajuda, e lhes
encaminhe para atendimento

Praça da Matriz merece proteção e maiores cuidados

Tadeuzinho
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
E EXTRAORDINÁRIA DA COOPERATIVA NOVA SUL MINEIRA DOS

CAFEICULTORES E PRODUTORES DE GRÃOS LTDA

COOPERNOVA - CNPJ 06.289.190/0001-95

O Presidente da Cooperativa Nova Sul Mineira dos Cafeicultores e Produtores
de Grãos Ltda., COOPERNOVA, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto
Social, convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe colocado
nas dependências comumente mais frequentadas pelos associados, para se
reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, que se realizará na sede
social da cooperativa, sito à Rua B, n° 710, Sala 1, Bairro Expoita, Itamogi – Estado
de Minas Gerais – no próximo dia 31 de Março de 2023, em primeira convocação
às 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número total de associados.
Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam desde já
convocados para a Segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo dia e local
com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados. Persistindo
a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última convocação
às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas
do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, relativos
ao período de 01/01/2022 à 31/12/2022;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2023;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO.

Itamogi – MG, 21 de Março de 2.023.

HELIO ROSA PEREIRA
Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

COOPERATIVA DE CRÉDITO NOSSOCRÉDITO LTDA. – SICOOB NOSSOCRÉDITO – RUA
DR. PLACIDINO BRIGAGÃO, N.º 927, BAIRRO CENTRO, CEP 37.950-000 – SÃO
SEBASTIÃO DO PARAISO/MG - C.N.P.J. MF.: 22.760.839/0001-60, NIRE Nº 31400002901
- EDITAL DE 1ª, 2ª E 3ª CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Conselho de Administração da COOPERATIVA DE CRÉDITO
NOSSOCRÉDITO LTDA. – SICOOB NOSSOCRÉDITO - no uso das atribuições legais e
estatutárias (art. 24, caput e art. 44, II), CONVOCA os associados a esta Cooperativa Singular,
em pleno gozo de seus direitos sociais, para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA a ser realizada no dia 11 (onze) de abril de 2023 (terça feira), na  Rua Dr.
Placidino Brigagão, nº 927, Bairro Centro, Cep 37.950-000 – São Sebastião do Paraiso/MG,
e também por meio do aplicativo Sicoob Moob, disponível gratuitamente nas lojas virtuais
Apple Store e Google Play, às 7 h (sete horas) em primeira convocação, com a presença de
2/3 (dois terços) do número de associados, às 8 h (oito horas) em segunda convocação, com
a presença de metade mais um dos associados; ou em terceira e última convocação às 9h
(nove horas) com a presença de, no mínimo, 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a
seguinte ORDEM DO DIA:

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA: 1. Prestação de contas dos órgãos de administração,
acompanhada do parecer do Conselho Fiscal, compreendendo: a) relatório da gestão; b)
balanço do exercício encerrado em 31/12/2022; c) relatório da auditoria externa emitido por
Ernst & Young Auditores Independentes S.S.; d) demonstrativo das sobras apuradas no
exercício encerrado em 31/12/2022; 2. Destinação das sobras apuradas, deduzidas as
parcelas para os fundos obrigatórios relativas ao exercício de 2022; 3. Estabelecimento da
fórmula de cálculo a ser aplicada na distribuição de sobras com base nas operações de cada
associado realizadas ou mantidas durante o exercício, excetuando-se o valor das cotas-
partes integralizadas; 4. Deliberar sobre a revisão da Política e do Plano de Sucessão dos
Administradores do Sicoob Nossocrédito; 5. Deliberar sobre a revisão da Política de
Remuneração dos membros dos Conselhos de Administração e Fiscal e da Diretoria Executiva
do Sicoob Nossocrédito; 6. Deliberar sobre a reforma geral do Regimento Eleitoral do Sicoob
Nossocrédito. 7. Deliberar sobre a Política Institucional de Governança Corporativa. 8. Deliberar
sobre a Política Institucional de Controles Internos e Conformidade. 9. Assuntos Gerais de
interesse da cooperativa.

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA: 1. Deliberar sobre a reforma geral do Estatuto
Social do Sicoob Nossocrédito; e 2. Assuntos Gerais de interesse da cooperativa.

OBS.: 1. A Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária ocorrerá de forma SEMIPRESENCIAL,
na Rua Dr. Placidino Brigagão, nº 927, Bairro Centro, Cep. 37.950-000 – São Sebastião do
Paraíso/MG, e também por meio do aplicativo Sicoob Moob, disponível gratuitamente nas
lojas virtuais Apple Store e Google Play, acessível a todos os associados, que poderão
participar e votar. Essa e outras informações podem ser obtidas detalhadamente no site do
Sicoob Nossocrédito no seguinte caminho:  https://www.sicoob.com.br/web/
sicoobnossocredito.
2. A votação dos itens da ordem do dia ocorrerá exclusivamente por meio do aplicativo Sicoob
Moob e terá a duração máxima de 30 (trinta) minutos ininterruptos, a contar do encerramento
da apresentação dos assuntos da ordem do dia.
3. Considerando que este edital será divulgado aos associados por meio de Comunicado
publicado no site do Sicoob Nossocrédito, não será feita a sua leitura durante a AGOE
visando agilizar os trabalhos.

 São Sebastião do Paraíso (MG), 24 de Março de 2023.

Leonardo Lima Diogo
PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

DO SICOOB NOSSOCRÉDITO

Por Ralph Diniz

O mercado de carros usa-
dos anda aquecido em Minas
Gerais. De acordo com a Fe-
deração Nacional das Asso-
ciações dos Revendedores
de Veículos Automotores
(Fenauto), nos dois primeiros
meses deste ano, foram ven-
didos mais de 200 mil auto-
móveis no Estado, um au-
mento de quase 30% em re-
lação ao mesmo período de
2022.

Segundo a Fenauto, as
vendas de veículos seminovos
aumentaram 28,1% em Mi-
nas Gerais. A federação ex-
plica que este é um momento
de recuperação do setor, que
sofreu durante a pandemia de
covid-19.

Como as montadoras dei-
xaram de colocar veículos
novos no mercado por falta
de componentes, as pessoas
parar de trocar de carro, di-
minuindo a oferta de semino-
vos para as revendedoras. Ao
mesmo tempo, a busca pelos
usados nas lojas aumentou,
fazendo com que eles ficas-
sem mais caros. Esse fato
afastou parte dos consumido-
res, uma vez que aquele pe-
ríodo foi de grande insegu-
rança financeira.

E o cenário parece se re-

produzir em São Sebastião
do Paraíso. Marcelo de
Pádua Cosini, proprietário
da Marcelo Veículos, confir-
ma que as vendas dos
seminovos nos primeiros
meses de 2023 superaram as
expectativas. Para ele, a
oferta de veículos novos no
mercado baixou os preços
na Tabela FIPE, fato que be-
neficiou o comércio dos usa-
dos. “Isso foi muito bom
para as pessoas voltarem a
comprar carro (usado e
seminovo). Foi por isso que
as vendas voltaram a ficar
boas em relação ao ano pas-
sado, quando os veículos es-
tavam muito caros”.

Márcio Luiz Martins, res-
ponsável pela Merkato Veí-
culos, explica que o aumen-
to do preço do carro zero
beneficiou as vendas dos
usados. Apesar de não ter
sentido tanta diferença nas
vendas em relação a 2022,
o empresário declara que
não tem do que reclamar.
“Os seminovos e usados têm
vendido muito bem. Os
‘antiguinhos’ nunca param,
pois são mais baratos e sem-
pre têm público”.

Entretanto, nem tudo são
flores no mercado de veícu-
los seminovos e usados. De
acordo com os dois empre-

sários de Paraíso, as taxas de
juros para o financiamento
desses automóveis estão mais
altas, dificultando a vida de
quem precisa comprar um
carro à prestação. “Hoje em
dia, o financiamento é feito
pelo CPF do cliente. Cada
CPF tem uma taxa bancária.
Aquele que que movimenta
muito, usa o cartão de crédi-
to, está pagando mais barato
aquele que movimenta me-
nos, pois o score dele é mais
alto”, explica Marcelo Cosini.
E o proprietário da Merkato
complementa: “A taxa está
alta para conter a inflação e
isso atrapalha muito. A inse-
gurança econômica, tanto no
mercado interno quanto no
externo, aumentou com o go-
verno atual.”

Enílson Sales, presidente
da Fenauto, destaca que o
aumento de cerca de 30%
nas vendas dos veículos
seminovos e usados é “mui-
to bom para um início de
ano”. Ele afirma, ainda, que
a tendência é que o movi-
mento nas revendedoras
seja ainda maior a partir do
mês de julho. “Nós sabemos
que sazonalmente o segun-
do semestre é muito melhor.
Se a gente com esse cenário
e esse desempenho, a gente
recupera o 2022”.

Revendedores afirmam que alta nas vendas ocorre pela oferta
nas montadoras e aumento dos preços dos veículos novos

Venda de carros
usados aumenta
no início de 2023

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso realizou
nesta sexta-feira, 24 de mar-
ço, o repasse de recursos fi-
nanceiros destinados à qua-
tro instituições assistenciais
do Município: Associação
de Combate ao Câncer
(ACCa), Chácara Renas-
cer,  Obreiras do Bem e
Obras Sociais Bezerra de
Menezes.

O recurso é proveniente de
emenda parlamentar destina-
da pelo deputado estadual
Antônio Carlos Arantes, a pe-
dido do vereador Toninho
Picirilo, que indicou emenda de
R$ 25 mil para cada uma de-
las, e do vereador Pedro
Delfante, que fez a indicação
de R$ 50 mil para a ACCa.
Durante a reunião para a en-
trega dos cheques, o prefeito
Marcelo Morais, ressaltou a
união de esforços para que
fosse possível dar condições
a essas associações que têm
feito um excelente trabalho no
Município.

Prefeitura realiza
repasse à instituições

assistenciais de Paraíso

Conforme destaca o secre-
tário municipal de Ação Soci-
al, Ronaldo de Carvalho, este
é um recurso que, sem dúvi-
da, irá contribuir para a ma-
nutenção das suas atividades.
"Sabemos da dificuldade en-
frentada por cada uma delas,
e essas parcerias são impor-
tantes que possam ser
viabilizados recursos para
ajudá-las, principalmente em
momentos de crise quando

caem suas arrecadações",
destaca.

Ronaldo acrescenta ainda
que é importante lembrar tam-
bém que todas as instituições
são cadastradas no Conselho
Municipal  de Assistência So-
cial, que é o primeiro passo
para que seja viabilizado qual-
quer tipo parceria com o go-
verno municipal, principalmen-
te para o recebimento de re-
cursos públicos.      (Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe

Por Ralph Diniz

No último final de sema-
na, foi registrada mais uma
morte em decorrência da
covid-19 em São Sebastião
do Paraíso. Este foi o 339°
óbito ocorrido no município
desde o início da pandemia,
sendo o sétimo em 2023. De
acordo com o Departamen-
to de Vigilância em Saúde,
a queda no número de víti-
mas fatais da doença é fru-
to da vacinação da popula-
ção.

Segundo informações
obtidas pelo Jornal do Su-
doeste, no sábado, dia 18,
um homem idoso, que não
teve a idade divulgada, mor-
reu após passar mal e ser
internado na Santa Casa. A
vítima tinha comorbidades, o
que potencializa a ação do
coronavírus no organismo.
Ele foi sepultado no Cemi-
tério da Saudade, no muni-
cípio.

Apesar do óbito, o núme-
ro de mortes ocorridas em
Paraíso tem diminuído mês

a mês, conforme dados da
Vigilância em Saúde. Em ja-
neiro deste ano, foram cinco
óbitos; em fevereiro, uma pes-
soa morreu, e neste mês, até
a manhã de sexta-feira, 23,
apenas a morte do idoso ha-
via sido registrada. E o mes-
mo tem ocorrido com o núme-
ro de casos confirmados de
covid-19: em janeiro foram
303; em fevereiro, 100; e 46
em março.

De acordo com Fernanda
Spósito, responsável pelo de-
partamento ligado à Secreta-
ria de Saúde, a queda nos nú-
meros é fruto da vacinação
em massa que tem sido reali-
zada pela prefeitura. “Foi por
causa da vacina que esses
casos mais graves foram fi-
cando cada vez mais reduzi-
dos. Mas temos ciência de que
ainda não acabou”, completa.

A servidora, inclusive, res-
salta que a Vigilância em Saú-
de está aplicando a vacinação
bivalente contra a covid-19.
No momento, idosos acima 60
anos e pessoas imunocompro-
metidas acima de 12 anos es-

tão sendo imunizadas. Fer-
nanda Spósito explica que a
vacinação ocorre no Posto
de Puericultura, durante a
semana. Às segundas e
quintas, a unidade atende das
8h às 18h30, e às terças,
quartas e sextas, das 8h às
16h. Para ser vacinado, a
pessoa precisa apresentar
sua carteira de vacinação e
o cartão nacional do SUS.
Além disso, os imunocom-
prometidos acima de 12 de-
vem ter em mãos um ates-
tado médico comprovando a
condição e um formulário
disponível no site da prefei-
tura e nas Unidades de Saú-
de da Família.

Além disso, um novo
drive-thru de vacinação para
este público deve ocorrer no
próximo sábado, 31, prova-
velmente na Praça Inês
Marcolini, aos fundos do
Paço Municipal. De acordo
com Fernanda Spósito, as
informações serão divulga-
das no site e nas redes soci-
ais da prefeitura nos próxi-
mos dias.

Paraíso tem 7 mortes
por covid-19 em 2023

Após o registro de cinco óbitos em janeiro, números apresentam queda.
Vigilância em Saúde diz que vacina está reduzindo os casos graves
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Há 18 anos, iniciava co-
mo funcionária pública mu-
nicipal a servidora Eva
Marqueti,61. O ano era 2005
quando teve início o novo
ciclo na vida que ela exerci-
ta até os dias atuais com de-
terminação e amor pelo que
faz. “Eu sou assim, da sim-
plicidade, não pretendo ser
melhor que ninguém. Apenas
faço o meu trabalho, aqui fiz
e tenho muitas amigas pes-
soas que fazem parte da mi-
nha vida, conhecidos diver-
sos que tive a oportunidade
de conhecer em muitas ami-
zades que se prolongam e
que vou levar comigo por
toda a vida”, descreve.

Eva, conta que é natural
de São Paulo onde nasceu e
cresceu, lugar que ainda
mantém raízes. Por forças
das circunstâncias da vida
acabou vindo para a São Se-
bastião do Paraíso, onde se-
gue escrevendo outros capí-
tulos de sua nova vida. “Eu
trabalhava na Unip e vim para
cá indicada pelos meus pa-
trões. Iniciei no Colégio Ob-

jetivo e depois fiz o concurso
e entrei na Prefeitura”,
relembra. A Secretaria de
Obras foi a primeira repartição
onde atuou fazendo a limpeza
do setor e também serviços di-
versos na cozinha.

Conforme Eva explicou, há
cerca de sete anos trabalha em
um prédio no centro da cida-
de, na ala feminina, onde fun-
ciona o sanitário público. A
cada semana tem um horário
diferente de escala de trabalho
podendo atuar pela manhã e à
tarde. “Aqui quando chego
cedo, abro, faço a limpeza dei-
xando tudo preparado para o
atendimento às mulheres que
precisam fazer uso das insta-
lações”, comenta. O movimen-
to é intenso e a todo momento
tem gente chegando para alivi-
ar as necessidades fisiológicas.

“Só quem nunca precisou,
não sabe o valor deste local e o
serviço que é oferecido. É uma
necessidade, é muito importan-
te isso aqui”, descreve.

Ao longo de tantos anos de
serviço, a funcionária afirma que
já vivenciou diversas situações

e coleciona uma série de ami-
zades. “Já recebi aqui até pes-
soas de outros países. Uma
moça que mora na Suíça estava
com a mãe e precisou utilizar
aqui”, conta. Eva recorda que,
em anos anteriores, quando da
realização dos desfiles do Congo
à noite no centro, “a procura era
enorme mesmo” reforça.

Entre tantas histórias vivi-
das ela fez questão de citar que
por duas ocasiões precisou
socorrer mulheres na hora do

parto. “Uma vez houve um
aborto espontâneo, ajudamos
uma jovem bem aqui”, detalha.
Em outra ocasião uma mulher
iniciou trabalho de parto no
banheiro público. “Ela me pe-
diu que ligasse para o marido e
foi encaminhada ao hospital,
onde ocorreu o parto. Tempos
depois, a mãe veio aqui com a
criança e o marido e vieram me
agradecer. Apenas ajudei no
que podia, fiz a minha parte”,
destaca.

Situações como esta, de
pessoas que passam pelo local,
muitas vezes em dificuldades,
precisando de uma palavra, ora
de um ombro amigo, encon-
tram em Eva Marqueti a pes-
soa certa. Acolhedora, caris-
mática e sempre disposta a au-
xiliar, ela não faz conta de
quantas pessoas ajudou. “O
que está ao meu alcance eu
faço, então, muitas mulheres
são agradecidas, ganham a
nossa confiança e nasce uma
amizade com muita partilha.
O que sei eu ensino e muitas
vezes também aprendo”, res-
salta.

Como o saber não ocupa
lugar, Eva está empolgada por
ter voltado a estudar e quer
aprimorar seus conhecimentos.
“Estou feliz em poder voltar
para a escola, aprender, fazer
novas amizades e assim vou
seguindo a minha vida. Não
quero ficar parada, enquanto
tiver saúde, energia e vida que-
ro ser uma pessoa ativa. O
mundo evolui e a gente tenta
acompanhar as novidades”, diz.

Nos mais de 10 anos que
atua nesta repartição, Eva dis-
se que nunca teve nenhuma
desavença com ninguém.
“Quem chega alegre temos ale-
gria, quem quer ajuda reparti-
mos o que temos, agora quan-
do a pessoa chega quieta, não
conversa nem nada, respeita-

mos”, ensina. “Aqui aprendi
a conviver com as pessoas
do jeito que estão. O que a
gente colhe não é o que a
gente planta?”, indaga.

Perguntada sobre qual é
o segredo para irradiar uma
energia boa que transmite,
Eva menciona que age com
naturalidade. “Este é o meu
jeito de ser. Os desafios es-
tão aí para serem enfrenta-
dos. Quando deixei São Pau-
lo e vim para cá pensei em
me reconstruir e refazer mi-
nha vida. Minha história,
meus filhos ficaram lá, não
esqueço faz parte de mim.
Aqui vou trabalhando e vi-
vendo um dia de cada vez,
procuro fazer o melhor no
meu trabalho e ser sincera
com as pessoas”, completa.

Antes de finalizar a
servidora enfatizou que “não
se deve ter medo de arris-
car. Importante é ter um ideal
e enfrentar as adversidades”.
Apesar de alguns contratem-
pos Eva Marqueti soube con-
tornar os obstáculos que sur-
giram pelo caminho e segue
de cabeça erguida, vitoriosa.
“Temos que focar nos obje-
tivos, não se sinta menor e
não queira ser mais que nin-
guém. Fui amadurecendo no
dia a dia para enfrentar as lu-
tas, importante é estar bem
consigo mesmo”, finaliza.

Eva Marqueti

As obras de recuperação
e ampliação na Escola Muni-
cipal Roque Scarano serão
entregues terça-feira, dia 28.
O prefeito Marcelo Morais
salienta ser “um marco histó-
rico para a comunidade rural
dos Marques, que há tempos
aguardava melhorias nas ins-
talações daquela unidade es-
colar, para atender sua região.
O início da cerimônia está
previso para às 18h30.

A Prefeitura investiu apro-
ximadamente R$ 2 milhões na
reforma e ampliação da esco-
la, indo além do que previa li-
citação que estava em anda-
mento para realização apenas
de troca do telhado e pintura
daquela unidade escolar. “Vi-
sando oferecer ainda mais
qualidade no ensino, um pa-
drão que a Prefeitura quer
manter desde a entrega da
Escola Municipal Campos do
Amaral, a gestão praticamen-
te reconstruiu a escola”.

A Escola Roque Scarano
passa a contar com quadra
coberta nos padrões exigidos

pela Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais.
Foi construído poço artesiano,
ampliada a biblioteca, construí-
das sala de informática, de
recursos multifuncional para
atender aos alunos portadores
de deficiência, além de avan-
çado sistema de multimídia e
quadro branco em todas as
salas de aula.

Para o secretário munici-
pal de Educação, Lucas Cân-
dido de Oliveira, a reforma do
Roque Scarano significa um
grande passo na valorização
e investimento educacional,
pois os professores terão um
ambiente escolar adequado
para desenvolver suas ativida-
des pedagógicas visando o
crescimento intelectual, soci-
al, cultural e motor dos discen-
tes. “O novo prédio escolar
será destaque nas Escolas do
Campo, tendo em vista a sua
funcionalidade e adequação à
realidade escolar”, ressalta.

O prefeito Marcelo Morais
também comemora a conclu-
são desse sonho, mesmo di-

ante dos diversos desafios
enfrentados pela Administra-
ção ao longo destes dois anos
de gestão. “A inauguração do
Roque é uma vitória, não so-
mente para nós enquanto Pre-
feitura, mas de toda a comu-
nidade escolar e da população.
Era uma escola que estava
caindo, abandonada, e recons-
truímos, no mesmo formato
que fizemos com o Campos do
Amaral”, destaca.

Morais ressalta ainda que
esta é a segunda escola que
está sendo entregue para a co-
munidade e, agora, o foco será
o Caic. “É a próxima escola
que iremos reformar. Espera-
mos que todos gostem do re-
sultado, que os alunos pos-
sam aproveitar o máximo pos-
sível da escola, que os profes-
sores possam melhorar ainda
mais suas aulas, já que terão
melhores condições de traba-
lhos. Continuamos com inves-
timentos pesados na educa-
ção. É um momento especial
para toda a nossa população”,
completa.         (Secom Pref. SSP)

Prefeitura realiza entrega
da Escola Municipal

Roque Scarano
Bryan Felipe

ARTÍFICE DE OBRAS (AGENTE DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS)
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 O artífice é um profissional responsável por executar serviços manuais em diversas áreas em comércios, residências,

repartições e logradouros públicos. Apesar do título de sua função ser pouco conhecido, ele é muito importante, em
alguns casos, dependendo do local, é essencial, já que atua com leque de serviços variados em área multidisciplinar."
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